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Ata de N 08/2020 aos dezessete dias do mês de abril de dois mil e vinte, no 
Plenário da Câmara Municipal, teve início a Sessão Ordinária presidida por 
Ivano Pereira França e estiveram presentes os vereadores: Arnaldo Ferraz de 
Araújo, Alexandre Carvalho de Oliveira, Cleomar Prado Gusmão, Diciano de 
Oliveira Santana, Edvaldo Santos de Jesus, Ludovico Pereira de Brito, Marcos 
Martins Ferraz, Núbia de Oliveira Pontes, Robson de Oliveira Freitas. O senhor 
presidente registrou a presença do enfermeiro Mateus que dá toda assistência 
técnica, ressaltou que a sessão ocorre sem direito ao público pela pandemia e 
solicitou que a senhora secretária fizesse a chamada dos senhores vereadores 
constatando assim o Quórum Regimental e sob a presença Divina declarou 
aberta a sessão O Senhor Presidente solicitou à senhora Secretária fizesse 
a leitura da Ordem do Dia.  

INDICAÇÃO Nº 002  DE 17 DE ABRIL DE 2019 
 

 

 “ Criar auxilio financeiro para os 
Mototaxistas do Municipio.”. 

 

 

REQUERENTE: Vereador Alexandre Carvalho de Oliveira 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 

INDICAÇÃO Nº 003  DE 17 DE ABRIL DE 2019 
 

 “ O uso obrigatorio de mascaras e alcool 
gel em todos os estabelecimentos 
comerciais.”. 

 

REQUERENTE: Vereadora Alexandre Carvalho de Oliveira 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

O senhor esclareceu que havia a possibilidade de pautar o Projeto da 
Educação no dia de hoje e no uso de suas atribuições devolveu a prefeitura 
que solicitou para rever e fazer reparos necessários. Não havendo ninguém 
inscrito no Pequeno Expediente passou para o Grande Expediente e informou 
a ausência do vereador Paulo Antônio Soares Brito que informou um 
compromisso. Em seguida chamou para uso da palavra o vereador Cleomar     
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Prado Gusmão que saudou a todos e disse desse momento que enfrentamos. 
Que acompanha as notícias e pode perceber que existem pessoas criando 
notícias e assombrando ainda mais o povo. Disse que esse momento devemos 
respeitar as opiniões de cada um, inclusive daqueles que não podem ficar em 
casa no momento. Falou da preocupação dos empresários, que não pretendem 
demitir seus funcionários e não tem dinheiro para pagar impostos e 
fornecedores. Disse que todos temos medo do vírus e essas pessoas não são 
diferentes, porem tem medo das contas a pagar. Finalizou dizendo que o medo 
assola a todos e nesse momento devemos respeitar uns aos outros. Em 
seguida usou a palavra o vereador Ludovico Pereira de Brito que saudou a 
todos e falou dessa situação provocada pelo corona vírus que se alastra no 
mundo inteiro dizendo que até agora não foi descoberta vacina e o único meio 
de combate é o distanciamento. Pediu a cada um que fique em casa. Disse ter 
certeza que Deus está cuidando de tudo e logo tudo voltará ao normal, 
ressaltou que quem pode deve ficar em casa. Falou sobre a ajuda do governo 
que auxilia na alimentação, porem muita gente tem débitos a pagar e é preciso 
que a gente respeite essas pessoas que precisam sair por conta disso. 
Finalizou falando do nosso município mencionando as estradas e que muitas 
delas já vem assim a três anos, sem sequer terem sido roçadas. Falou sobre a 
situação da água mencionando o poço artesiano d Mumbuca que há dois 
meses encontrasse com a bomba quebrada e pediu que o vereador 
representante cobrasse da prefeita. Em seguida o senhor presidente convidou 
o vereador Diciano de Oliveira Santana que saudou a todos e agradeceu a 
Deus pela oportunidade. Falou dos problemas que nos assola referente o 
corona vírus e trouxe noticias sobre a agua dizendo que a barragem de 
Machado Mineiro já se aproxima de 70% da capacidade total. Lamentou a 
demissão do Ministro de Saúde dizendo que Mandetta tinha a confiança do 
povo brasileiro e o presidente foi irresponsável e agiu por pensar que o poder é 
patrimônio e só defendeu seu próprio interesse. Falou que o período eleitoral já 
passou e disse esperar em Deus que possamos vencer essa situação com o 
menor prejuízo. Falou sobre a nossa gestora e comparou com Herzen Gusmão 
que decretou no domingo e na segunda feira recuou e colocou seu ponto de 
vista. Parabenizou nossa prefeita por ter fechado as entradas da cidade. Falou 
das cobranças dos comerciantes e igrejas e pediu que a prefeita os colocasse 
em condições de participar das decisões. Lamentou que muita gente venha 
tratando o vírus como brincadeira e disse que talvez só vamos levar a sério 
quando a palavra óbito passar a ter identidade para nós. Pediu que a prefeitura 
e a vigilância sanitária orientassem e afastasse as pessoas de perto uma das 
outras nos bancos e mercados. Disse que muita gente não pode ficar em casa, 
infelizmente. Falou ainda sobre a sessão passada que ele não compareceu e 
que jamais faltou com sua responsabilidade e lamentou o tom que foi usado 
julgando como covarde por não está presente na votação das Contas do ex 
prefeito Hélio Fortunato. Disse que o julgamento do vereador nesse sentido de 
contas é político e ao técnico e sua decisão de não vir naquela sessão era um 
direito dele que não queria fazer parte.  Lembrou que não era vereador quando 
rejeitaram o esgotamento sanitário e isso sim é covardia. Falou ainda que a r 
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rejeição não foi por desvio de dinheiro e sim por erro técnico. Para finalizar 
pediu ao presidente que analisasse a questão da realização das sessões por 
vídeo conferência. O senhor presidente disse que a condição da nossa internet 
impede que as sessões ocorram por vídeos conferências, mas estão 
respaldados pela vigilância sanitária. Em seguida usou a palavra o vereador 
Alexandre Carvalho de Oliveira que saudou a todos e falou sobre a forma como 
está discorrendo as sessões. Falou sobre a ausência na sessão passada como 
manifesto em relação a posição de alguns vereadores. Disse que diante de 
qualquer julgamento precisa ter os defensores e disse que por ser parceiro e 
em conjuntura da oposição não veio em respeito aos colegas da oposição. 
Disse que ele como relator não teve o respeito do presidente da Comissão e 
que o julgamento foi de forma atropelada e houve três apelos por parte da 
oposição. Disse que deveriam ter julgado o mérito para depois julgar as contas. 
Disse que o vereador Guda como presidente não teve zelo e o presidente da 
Câmara usou do seu poder.  Falou sobre a pandemia que estamos enfrentando 
e que ainda assim houve duas sessões e os problemas sociais da sociedade 
não foram tratados. Finalizou falando das dificuldades do município e da falta 
de zelo do bem público nesses 3 anos. Em seguida usou a palavra a vereadora 
Núbia de Oliveira Pontes que saudou a todos e disse que após a fala precisará 
se ausentar pois tomou um remédio e não passa muito bem. Disse que na 
Bíblia o jejum de Ester foi honrado por Deus e nosso presidente da República 
convocou a população para um jejum e disse crer que o Senhor enviará 
respostas. Disse que a gestão municipal tem agido no combate ao corona vírus 
e pediu que a sociedade respeitasse as regras do distanciamento social. Disse 
que o poder público tem dado o seu melhor e não é fácil mediante as 
limitações.  Finalizou pedindo que principalmente o grupo de risco permaneça 
em casa. Disse ainda que não sabemos quando será o fim dessa pandemia 
eprecisamos nos unir em oração e não deixar o pânico e a insegurança tomar 
conta de nós. Em seguida usou a palavra o vereador Arnaldo Ferraz de Araújo 
que saudou a todos e lamentou a do ministro da saúde dizendo que ficou 
preocupado com o embate entre o ministro da saúde e a posição contrária do 
presidente o qual ele considera uma posição patética e inconsequente que 
causa um péssimo exemplo. Disse que o novo ministro é do ramo empresarial 
portanto gera uma preocupação se não haverá uma quebra da posição do 
distanciamento social. Falou das dificuldades financeiras do nosso município e 
falou das medidas votadas na Câmara Federal que salienta que os municípios 
e estados brasileiros não terão perdas orçamentárias em relação a 2019. Falou 
dos recursos que entraram no município e pediu atenção das Comissões, pois 
muitos serviços não estão funcionando e remeteu ao raciocínio que é 
obrigação dos vereadores solicitar que os responsáveis pelas pastas de 
educação e administração prestem esclarecimentos num momento propicio. 
Pois a população está cobrando. Finalizou dizendo ser a favor da prorrogação 
do fechamento das escolas. Em seguida usou a palavra o vereador Ivano 
Pereira França que saudou a todos e agradeceu a equipe de saúde pelos 
cuidados no município, agradeceu aos pastores e padre pelas intercessões 
através das orações. Repudiou a atitude do presidente do Brasil pela demissão  
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do ministro da saúde que trazia sensação de segurança a todos nós. Falou 
sobre o pedido da prefeita que suspendeu por três meses o pagamento de 
INSS para o dinheiro ser convertido e investido no combate do corona vírus. 
Disse que precisa fazer um planejamento em relação aos professores do 
FUNDEB 40, pois muitas pessoas só tem essa fonte de renda e o município 
precisa apadrinhar com critério e respeito. Falou sobre a votação para que o 
aluno da rede estadual tenha acesso a merenda e disse que no nosso 
município muitos alunos dependem dessa merenda para se alimentar e 
orientou que o município fizesse o mesmo e mandasse um projeto para a Casa 
Legislativa. Falou sobre a merenda que já havia sido comprada e se 
transformou em cestas básicas e parabenizou a atitude. Parabenizou o comitê 
da saúde que tem tomado todos os cuidados necessários e tem agido no 
município. Pediu que todas as ações fossem analisadas na medida do 
município, que não podem abandonar as estradas. Finalizou dizendo que a 
casa está fechada por uma decisão de combate ao Corona Vírus. Em seguida 
usou a palavra o vereador Robson de Oliveira Freitas que saudou a todos e 
disse da tristeza na questão da perda da defesa da saúde na saída do Ministro 
e disse entender que é precisa ter sabedoria na composição do seu quadro 
pessoal para dirigir o serviço público. Disse que o ministro dava uma sensação 
de segurança porque conduzia bem esse grande problema. Disse que o povo 
merece receber serviços de qualidade e seria viável que secretários tivessem 
conhecimentos técnicos de suas pastas. Falou sobre o orçamento que entrou 
até o momento e falou sobre o fechamento de algumas instituições públicas e 
dos serviços públicos que estão atendendo somente com serviço interno e que 
estamos operando saúde e transportes. Sendo assim, avaliou que o recurso 
está regular e os gastos diminuídos. Levantou que até abril recebemos 15 
milhões no município e a prefeitura precisa fazer investimentos. Falou dos 
recursos da educação que tem as portas das escolas fechadas e os recursos 
de merenda e transportes escolares continuam e necessitam de investimento. 
Finalizou dizendo que a Câmara precisa prover condições de resolver o 
problema da população, seja no serviço ou na alternativa de chegar ao serviço. 
Disse que é preciso ter os saldos das contas bancárias para um 
acompanhamento e vão solicitar do Banco. Em seguida usou a palavra o 
vereador Edvaldo Santos de Jesus que saudou a todos e agradeceu a Deus 
por esse dia. Falou sobre o que estamos vivendo e que isso é bíblico, e as 
ordens de Deus é que fiquemos em casa como é dito em Isaías. Disse ainda 
que em diversos capítulos Deus fala conosco e que Ele tem cuidado de todos 
nós. Deu graças a Deus que não temos casos em nosso município e 
parabenizou as medidas protetivas tomadas. Falou sobre o isolamento vertical 
e disse que esse jovem nas ruas pode contrair a covid e levar para casa onde 
estão o grupo de risco. Falou sobre o auxilio emergencial do governo e 
lamentou que algumas pessoas usam isso para fazer política. Pediu que as 
pessoas não procurassem políticos para fazer para eles. Finalizou dizendo que 
os demais setores também devem ser observados no município, mencionando 
a necessidade das estradas. Pediu a Deus que iluminasse os cientistas para 
descobrirem uma vacina. O senhor presidente parabenizou o vereador Edvaldo  
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e o presenteou e nome da Câmara. Em seguida usou a palavra o vereador 
Marcos Martins Ferraz que saudou a todos e falou da importância dessa Casa. 
Parabenizou toda a equipe da saúde que tem feito um grande trabalho no 
município. Disse que não usaria de demagogia e observou alguns colegas 
usarem seu discurso para fazer politicagem. Falou da responsabilidade da 
gestora e o quanto ela tem cuidado do município e do povo. Falou sobre a 
merenda que a prefeita antecipou através de liminar e a entregou para o povo. 
Falou sobre os decretos e disse que o povo não quer colaborar com os 
decretos e não se pode culpar os gestores por isso. Disse que nosso hospital 
tem sido preparado para a eventualidade de precisarmos usar e com fé em 
Deus não será preciso. Finalizou pedindo atenção para o surto da dengue 
também e parabenizou a coordenadora epidemiológica pela atuação. Em 
tempo agradeceu a prefeita pela reposição de lâmpadas em Quaraçu. Em 
questão de ordem regimental o vereador Diciano ressaltou que a secretária 
Patrícia não possui mandato e por essa razão discordou da indicação do 
presidente quanto a participação e representação da Câmara no Comitê de 
Crise e seria interessante que algum vereador fizesse parte. Sugeriu que 
criassem uma Comissão Especial apenas para essa situação. O vereador 
Arnaldo pediu que não houvesse banalização dos requerimentos da Casa 
mencionando que votaram dois requerimentos e não foram atendidos. Disse 
entender a problemática referente ao covid 19, mas é oportuno se posicionar. 
O vereador Alexandre falou na linha do vereador Arnaldo e disse que o 
secretario viria dia 25 e depois disso não deu mais satisfações e é necessário 
que tenham esse momento. O senhor presidente informou que no dia 25 
suspenderam a sessão por conta da pandemia e nos modos que a Câmara 
está funcionando é possível que reconvoquem o secretário e perguntou aos 
colegas o melhor dia para remarcarem. Nesse tocante convocaram para a 
próxima sexta feira o secretário André. Passando para as matérias constantes 
da Ordem do Dia submeteu a discussão e votação a Indicação N° 02 que foi 
discutida pelos vereadores Alexandre, Diciano, Marcos, Arnaldo, Robson, 
Cleomar e seguiu aprovada pelos presentes. Submeteu a discussão e votação 
Indicação N° 03 que foi discutida pelos vereadores Alexandre, Arnaldo, 
Dicianoe seguiu aprovada por todos os presentes tendo o voto do presidente 
externado. O senhor presidente informou ainda que a presença de Patrícia no 
Comitê não é representando a Câmara e sim representando Ivano que não 
pode participar. Em questão de Ordem Regimental o vereador Alexandre disse 
que indignou se por não ter sido convocado para as reuniões do Comitê e 
reafirmou que gostaria de ser. Em questão de Ordem Regimental o vereador 
Diciano perguntou se já houve menção sobre a LDO. O senhor presidente 
informou que já se encontra na Casa e a secretária já está enviando nos 
endereços eletrônicos e copiando para entregar em mãos. Não tendo mais 
nada a tratar, o senhor presidente declarou encerrada a sessão marcando a 
seguinte para o dia 24 de abril e pediu que se encerrasse a presente Ata 
lavrada por mim Lorraine Draice Siqueira Viana que após lida e discutida segue 
aprovada e assinada pelos presentes.   
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IVANO PEREIRA FRANÇA                          ALEXANDRE CARVALHO DE OLIVEIRA  

        PRESIDENTE                                                              VICE- PRESIDENTE 

 

 

ROBSON DE OLIVEIRA FREITAS                            EDIVALDO SANTOS DE JESUS   

        1° SECRETARIO                                                             2° SECRETARIO   

 

Vereadores presentes: 

1. _____________________________________________________________; 

2. _____________________________________________________________; 

3. _____________________________________________________________; 

4. _____________________________________________________________; 

5. _____________________________________________________________; 

6. _____________________________________________________________; 

7. _____________________________________________________________; 
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